



## México con problemas ajenos TLCAN, nota anclada, dice Moody's

InfoSEL, agosto. 9.- Las dificultades que ha mostrado la economía de México para acelerar el ritmo de crecimiento no dependen exclusivamente de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, o TLCAN, sino de problemas estructurales que no se han resuelto, dijeron analistas de Moody's (NYSE:[MCO](#)) Investors Services, en un reporte.

Esa agencia, que es una de las tres más grandes a nivel mundial, dijo que de hecho el país está rezagado en temas de salarios o de productividad frente a la industria de Estados Unidos, que es el principal socio comercial.

"El TLCAN no ha resuelto el lento crecimiento, la baja productividad, ni los bajos salarios de México", dijo Madhavi Bokil, vicepresidenta y analista senior de Moody's, en un reporte. "El avance gradual de la implementación de la agenda de reforma estructural puede generar contrapeso para el riesgo comercial que enfrenta México".

El salario de los trabajadores mexicanos será, aparentemente, uno de los temas que buscará impulsar Estados Unidos, a partir del 16 de agosto, cuando inicien formalmente las mesas de diálogo para modernizar TLCAN.

El bajo ingreso que perciben los trabajadores mexicanos con respecto a los estadounidenses brinda incentivos a las empresas para mudarse al sur del río Bravo, en busca de mejores márgenes financieros.

De ahí que el gobierno del presidente Donald J. Trump, considera que esta situación es responsable de una pérdida de millones de puestos de trabajo en la industria del país vecino del norte y, por lo tanto, buscará eliminarla para desalentar a las empresas que consideren mudarse a otras naciones.

Aunque Moody's es la única de las tres agencias más influyentes que mantiene la perspectiva negativa de la calificación, al mismo tiempo reconoció que el manejo financiero que ha realizado el gobierno ayuda a que esta visión se mantenga bien anclada y, por el momento, descarta un recorte.

"A pesar de los desafíos que tiene el crecimiento, la buena gestión fiscal continúa apoyando la solvencia crediticia" de México, dijeron los expertos de Moody's, en su reporte. "Este historial de gestión prudente del marco fiscal ha ayudado a anclar la solvencia soberana".

Las otras dos firmas, Standard & Poor's y Fitch Ratings, recientemente mejoraron su perspectiva de la calificación crediticia de México, en ambos casos de 'Negativa' a 'Estable'.

Moody's, sin embargo, es quien tiene la nota soberana del país en su nivel más alto de las tres, en una escala de 'A3' o el séptimo escaño más alto en la escala de grado de inversión de esa firma.